

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Son más de 400 días los que un paciente no GES debe esperar para ser atendido en consulta médica en la Región de Antofagasta. Esto, según datos dispuestos en la página del Ministerio de Salud (Minsal), en el que se muestra que a octubre del 2024 el tiempo de espera es de 401 días. Situación que, en caso de atenciones odontológicas empeora, puesto que la espera aumenta en 406 días.

Datos que fueron entregados por la Cámara de Comercio de Antofagasta la que también destacó que en la estadística del Minsal, la lista de espera para intervenciones quirúrgicas, a nivel regional bordea los 321 días de espera.

Respecto al alto tiempo de espera en atención quirúrgica, desde el Colegio Médico, su presidente, Michel Marín, apunta a la falta de especialistas que tiene la región por sobre regiones como la Metropolitana o Valparaíso.

321 días de espera por una intervención quirúrgica y 401 para una consulta de especialidad registró la región en octubre de este año.



LAS CIFRAS QUE EXHIBE LA REGIÓN PREOCUPAN A AUTORIDADES REGIONALES.

Pacientes esperan 406 días por una consulta dental, la más alta del país

SALUD. Según datos del Minsal, la Región de Antofagasta se ubica entre las con mayor número de días de espera para atenciones médicas quirúrgicas y ambulatorios.

“El número de colegas de médicos en distintas regiones es bajo, no es la misma concentración que tienen las grandes urbes como son Santiago, Valparaíso o Concepción, que tienen mucha más disponibilidad de especialistas. Hay que entender que es centro médico derivador de todo el norte, entonces el número de personas que a atender es muy alto”, dijo el doctor.

El doctor también agregó que, “hay una falta de especialistas que se viene levantando hace mucho tiempo y hay una brecha importante que debiéramos de contener con alguna iniciativa como el crear especialistas propios en la zona”.

Cabe recordar que, en agosto de este año, tras una auditoría realizada por la Contraloría General de la República se pudo determinar la existencia de irregularidades en la gestión de las listas de espera no GES en el Hospital Regional de Antofagasta.

La problemática trató de 19 pacientes que fueron sacados de la lista de espera bajo la causal “atención realizada”, esto, sin que existan antecedentes de dicha atención, al igual que encontraron que había 12.537 registros en la plataforma utilizada a nivel regional que no ingresados en el Sistema de Gestión de Tiempos de Espera.

“Lo que me llamó la atención a mí y es algo que sospechamos, que Antofagasta lamentablemente nos destacamos por estar entre los últimos de la de la fila y en el caso de la odontología, incluso por los peores, el peor del país”.

Antonio Sánchez
 Pte. Cámara Comercio

CIUDAD POCO ATRACTIVA

A pesar que Antofagasta se dispone como una región importante a nivel económico para el país, esta sigue con un déficit de médicos de especialidad, por ello, al consultar a Michel Marín sobre algunas hipótesis que refieren a esta falta de doctores, el presidente regional del Colmed reconoció que Antofagasta es una ciudad poco atractiva para el desarrollo personal de los especialistas.

“Del punto de vista económico los sueldos son exactamente iguales y en una ciudad que es muchísimo más cara, que tiene menos servicios educacionales, tanto de escuelas, colegios y universidades en comparación con grandes con grandes ciudades como Santiago. Entonces para los colegas no es atractivo en ir a vivir acá”, sostuvo Marín.

CÁMARA DE COMERCIO

Mientras que, Antonio Sánchez, presidente de la Cámara de Comercio de Antofagasta, entidad que realizó el análisis de las estadísticas relativas a la listas de espera, manifestó su preocupación al concluir que la región cuenta con los unos de los indicadores más bajos de eficiencia a nivel nacional.

“Lo que me llamó la atención a mí y es algo que sospechamos, que Antofagasta lamentablemente nos destacamos por estar entre los últimos de la de la fila y en el caso de la odontología, incluso por los peores, el peor del país”, explicó.

Sánchez fue enfático en su postura y reconoció que, “me molestó porque siendo lo que es para el país, lo que representamos en términos económicos, que tengamos ese tremendo maltrato por parte de los organismos públicos y que la atención de salud sea efectivamente una de las peores del país”.

